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本报讯（记者王晓峰 通讯
员孙波） 市公安局近日紧急召开
电视电话会议，部署开展“除暴
缉枪顶格严管”百日大会战，严厉
打击与防范涉黑涉恶和涉枪涉爆
犯罪活动，营造安全稳定的社会
环境。黎伟挺出席会议并讲话。

会议指出，此次专项行动是
当前安保工作的重要组成部分，
是平安系列攻坚行动的重头戏。
全市各级公安机关要集全警之
力、聚雷霆之势，坚决打掉犯罪
分子的嚣张气焰。对责任不落
实、工作不到位或失职渎职的人
员，将严格实施刚性问责机制，
绝不姑息。

会议要求，各地公安机关要坚
持主动进攻，加强精确打击，做实
做细社会面排查，明确打击重点和
目标，提高工作的针对性。要加强与
检法机关的沟通协作，最大限度运
用法律手段，使各类犯罪分子受到
应有的法律制裁，实现法律效果、社
会效果、政治效果的三统一。

会上对百日大会战的侦查打
击、专项排摸工作作了有针对性的
具体部署。据悉，市公安局将专门
成立领导小组。各级公安部门将以
涉黑涉恶、涉枪涉爆犯罪为重点打
击目标，完善打击犯罪组织体系，
同时深化源头追查，深挖背后潜藏
的黑恶犯罪组织和保护伞。

市公安局开展百日大会战

除暴缉枪顶格严管

本报讯（记者龚哲明 通讯
员金黛莹） 昨天下午，民建市委
会腊梅花助学行动在慈溪中学举
行，50 名家境贫困的慈溪大一新
生得到资助。张明华参加活动。

腊梅花助学行动是民建市委
会自 2014 年起重点打造的社会
服务品牌，助学对象主要为宁波
辖区内贫困大一新生。家庭困难
情况主要包括：家庭主要成员因
病或遭受重大变故丧失劳动能力
造成生活困难的，单亲家庭且生
活贫困的，家庭经济来源少无法
支付入学费用的，以及孤儿等没

有固定经济来源的。民建市委会每
年资助 50 名学生，每人一次性资
助 5000 元，在给予学费资助的同
时，建立起长期的沟通联系机制，
适当提供实习就业的指导和帮助，
对特别贫困的学生持续帮扶 2年至
3年。

此次善款来自于 5位慈溪民建
企业家会员，他们通过市委会的慈
善基金，将爱心献给家乡的莘莘学
子。此前，民建市委会腊梅花助学
行动已经相继走进奉化、宁海、鄞
州，累计帮助 200名学子顺利迈进
大学校园。

民建市委会腊梅花助学行动走进慈溪

50名贫困大一新生得到资助

本报讯（记者厉晓杭 通讯
员索向鲁 金晓瑜）“小姑娘还
记得伯伯吗，今年该上二年级了
吧。”前天，北仑党员志愿者钱忠
长途奔波 7小时，来到丽水松阳
县三都乡杨家塘村宋彬艳的家
中，对小彬艳一家嘘寒问暖。钱
忠是一名志愿者，已经三次到松
阳三都参加关爱留守儿童的活动
了。他说：“这里有我结对的孩
子，虽然一年才见一次面，但当
我站在他们面前，孩子们眼里发
出光的时候，我就知道我来对
了。”

“ 这 个 小 姑 娘 家 庭 情 况 特
殊，父母外出打工后就一直杳无
音信，她只能跟随年迈的爷爷生
活。我要替孩子们感谢北仑的爱
心人士。”三都乡中心小学老师
蔡水斌介绍，三都乡地处松阳东
北，全乡平均海拔 518米，共有

18 个村，是个典型的“九山半水
半分田”的山区乡。“艰难困苦，
玉汝于成。这里的孩子有走出大山
的梦想，他们学习都很刻苦，大部
分孩子跟随爷爷奶奶生活，他们很
懂事，也非常感恩。”

上周末，来自北仑区浃江知行
社、北仑民建二支部、浙江逸盛石
化等69名党员志愿者，分成8组在
三都乡中心小学的学生家中开展走
访活动，为他们送上衣服、文具、
食品及助学金。虽然天气炎热，条
件艰苦，但每个志愿者的脸上都露
着微笑。

“我第一次跟着爸爸来这里，
想把这些礼物都送给他们。”索诗
涵是此次松阳行最小的志愿者，今
年才 6 岁。她穿上庞大的红马甲，
跟大人一起一户户地走访，为新朋
友送上准备好的各种礼物，并且约
定要好好念书。

北仑党员志愿者
赴丽水帮扶留守儿童

本报讯（孙佳丽 殷聪 宣
文） 申请人因材料不齐不得不再
跑一次，如何解决？办事群众不
知道该递交哪些申请材料，怎么
办……市市场监管部门日前通过
推出容缺受理机制有效解决了改

革中遇到的难题。
“ 在 ‘ 最 多 跑 一 次 ’ 改 革

中，窗口审批工作人员最不愿看
到的是申请人因材料不齐，不得
不再跑一次乃至几次的情况出
现。”在鄞州区市场监管局调研

时，从事多年窗口工作的行政审批
科副科长洪浩平直言不讳地抛出了
问题。提交材料不全或材料存在差
错已成为制约“最多跑一次”改革
的主要瓶颈。

如何化解难题，让窗口工作

人员不再为难？经过协商，市场
监管部门在全市市场监管审批窗
口推出了登记申请材料容缺受理
机制，即对具备基本条件、主要
申报材料齐全，但非关键材料有
所欠缺的申请，先予以受理。在
申请人领取营业执照时或让申请
人事后通过邮寄的方式，进行补
充或更换。据初步统计，该机制
实 施 以 来 ， 超 过 10% 的 办 事 企
业、群众从中受惠，平均缩短一
半的审批时间。

容缺受理助力工商登记大提速

“最多跑一次”蹲点记

由鄞州区侨联、侨办主办的“燕
归鄞 筑梦行”主题活动近日在明楼
街道和丰创意广场举行。归国留学创
业人员、海外留学生以及企业代表等
80 余人先后参与了分享创业经验、
参观和丰孵化基地、体验中华文化艺
术等活动。图为大家在参观和丰创业
企业和孵化基地。

（丁安 杨峰 摄）

分享
创业经验

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
刘沪波） 由中国商务部主办、宁波
职业技术学院承办的“2017 年斯
里兰卡职业教育海外培训班”近日
在斯里兰卡科伦坡开班。

该培训班是中国政府首次在斯
里兰卡举办海外双边培训，也是继7
月份举办“格林纳达汽车维修技术海
外培训班”后，宁波职业技术学院的

第二个“走出去”境外培训项目。未来
20天内，来自斯里兰卡技能发展和职
业培训部、高等职业教育委员会、职
业技术大学等单位的20名官员和专
家将接受职教领域系统培训。

“我去过中国两次，知道中国
的职业技术教育发展得非常好，学
生就业率非常高，因此这次培训班
是我们学习中国经验的一个极好机

会。”仪式上，斯里兰卡技能发展
与职业培训部常务秘书皮·冉那普
让先生表示，斯里兰卡与中国在经
济、文化方面有较多合作，但教育
方面的合作更为重要，尤其需加强
职业技术教育领域合作。

中国驻斯里兰卡大使馆经商处
参赞杨作源说，本次培训班是中国
政府首次在斯里兰卡举办海外双边

培训，是中斯友谊与合作的新起
点。斯里兰卡是“一带一路”在印
度洋沿线的重要节点，而人力资源
开发是“一带一路”倡议背景下中
斯双边合作的关键要素，中国政府
一直高度重视这一合作。多年来，
中国政府为斯里兰卡政府官员和技
术人员提供了众多到中国参加研讨
会和培训项目的机会。

宁波职业技术学院在海外
承办斯里兰卡职业教育培训班

本报讯 （记者厉晓杭 通讯
员沈静萍 王杰） 地处北仑小港
的新秀丽(中国)有限公司有这么一
位致力于挖掘乡土文化的“新乡
贤”，每逢休假，新秀丽财务总监
陈灵国总会背着相机，游走于下
邵老街拍摄作品，聚焦于老街背
后的故事。而这些鲜为人知的乡
土故事，也被纳入乡村文化礼堂
建设的参考素材，带有浓厚的地
方色彩。

近年来，小港街道积极探索
建设农村文化礼堂新模式，通过

“乡贤”参与礼堂建设和管理。而
随着文化礼堂建设工作的深入，通
过深化“乡贤”的含义，小港充分
发挥企业家这一“新乡贤”的作
用，为文化礼堂注入了新的活力，
构建起了政府主导下的多渠道、多
形式建设管理农村文化礼堂的机
制。

东方集团出资新建新权村文化

礼堂、天波集团出资建设新棉村文
化礼堂、路通公司捐资对兴岙村文
化礼堂进行提升改造……翻开小港
街道农村文化礼堂建设的“慈善
榜”，可以看到辖区内不少爱心企
业家慷慨解囊，热心为文化礼堂建
设和管理出谋划策。小港街道有关
负 责 人 介 绍 ， 早 在 10 年 前 ， 经
区、街道两级党委政府牵线搭桥，
依托区域化管理平台，就有贝发、
东方等 35 家企业与所在区块内的
38 个村结对，企业家们与扎根本
土、服务乡亲的传统乡贤一起，建
设乡村，改善民生。

针对村级集体资金较为薄弱的
村，小港采用内外联动的方式，实
施村企共建、社村共建等方式，共

建共享。东方集团向新权村进行援
助帮扶计划，该集团出资 200余万
元捐建占地面积近 4亩的村老年文
化活动中心大楼，去年又出资新建
新权村文化礼堂，助力文化礼堂硬
件建设。

小港街道还利用各村和谐共建
理事会这一平台，通过企业“活动
冠名”、聘请礼堂管理员等方式，
激发企业家参与礼堂建设、管理
的积极性。“我们还积极探索企业
项目认领模式，即由文化礼堂制
定活动计划，将党建创新、民生
服 务 、 爱 心 公 益 等 服 务 项 目 打
包，由辖区各企业自主认领，汇
聚了企业的公益力量。”小港街道
有关负责人说。

北仑小港探索建设农村文化礼堂新模式

“新乡贤”助力文化礼堂建设管理
本报讯（记者王博 通讯员

俞珠飞 叶柳寅） 往年，像这样
37℃的高温干旱天，鄞州区横溪
镇上任村的老百姓总会怨声载
道。但是今年，一项水利工程从
根本上解决了喝水难题，让百姓
享受到了实实在在的惠民成果。

这项水利工程名为金峨片饮
水安全提升工程，是鄞州区第一
个山区集中式供水工程。作为全
市五水共治“保供水”的重要项
目，总投资 2600 多万元的金峨
片饮水安全提升工程已于去年通
过验收。工程利用金峨山区的大
小水库、山塘作为供水水源，同
时将横溪水库作为备用水源，引
水至新建的两座净化厂，集中过
滤、消毒处理，然后分配至各村

现有或新建清水池供居民饮用。
上任村村主任任建君说，以往

金峨、上任、道成岙、大岙等 4个
村上万居民喝水得看天，多旱几
天，几座小山塘水库就见底了，水
龙头放不出水，最严重的时候，还
得靠消防车来送水。今年 7 月以
来，鄞州区持续高温干旱，但金峨
等 4个村上万人的饮用水源——黄
家田水库、车岭庵山塘等不仅没有
干涸，而且蓄水还有1/3以上。

记者从鄞州区水利局了解到，
“十三五”期间鄞州区提速“保供水”
工程，除金峨片饮水安全提升工程
外，还投资 1535万元开展了横溪镇
梅岭片、塘溪镇东山村、华山村等 8
个饮水安全提升工程，解决了农村
饮用水水量不足、水质不好的问题。

首个山区集中式供水工程发挥效益

鄞州提速“保供水”

图为已经建设好的金峨片区饮用水处理设备。（王博 叶柳寅 摄）

本报讯（记者包凌雁 通讯
员樊佳丽） 宁波舟山港股份有限
公司想为公司所有的危险化学品
码 头 安 装 远 程 智 能 化 管 理 系
统，但是码头分散在各处，需
要到多个地方进行重复备案。
上周五，该公司工程技术人员
邬 昊 辰 来 到 行 政 服 务 中 心 咨
询，没想到市发改委行政审批
工作人员告诉他只需在市发改
委一次备案即可，提供“打包
审批服务”，不必再去各区县

（市） 重复备案了。“‘最多跑一

次’真是实实在在的改革，让我
们节省时间节省成本。”邬昊辰
兴奋地告诉记者。

不同于其他部门以为老百
姓办事，市发改委服务对象往
往是大中型企业，申报的项目
关系重大。如何让“最多跑一
次 ” 更 有 成 效 成 为 关 注 的 焦
点。“除了优化服务、推进网上
审批、在线监管等这些常规举
措外，我们的最终目标是努力
打造审批事项最少、办事效率
最高、服务质量最优的审批服
务环境。”市发改委审批处处长
丁优伟表示。

当天，记者在蹲点之时，国
家电网宁波供电公司工作人员卿

华前来领取一星期前的备案审批。
“其实你可以不必亲自来取，我们
可以快递到你单位。”工作人员告
诉卿华。目前市发改委已梳理公
布 40 项“最多跑一次”项目，占
全 部 审 批 事 项 的 83% ， 推 出 了

“外网自助申报、内网流转审核、
在线咨询监督、结果快递送达”
等服务新模式，不断扩大零上门
或即办件的审批事项办理范围。

“现在已经比过去快一倍时间，亲
手拿到材料我更放心。”卿华笑着
回答。

记者采访时，市发改委正联合
市国土、住建、规划、环保等 20
余个审批部门再次走出行政中心上
门审批。今年夏天，他们已经召开

了 9 场审批服务对接会，现场为
133 个项目解决了开工报建、竣工
验收中遇到的 530多个具体问题和
困难。“当场解决不了的，也都明
确了具体牵头办理部门，或是为业
主指明报批审批的方法路径。”丁
优伟表示。

无论是国家电网项目，还是
码头建设，每个投资项目涉及部
门多，流程复杂。作为改革牵头
单位，市发改委推进基本投资项
目审批窗口由原来的 30 多个整合
为目前的 11 个，集中办理 19 个部
门 （单位） 的 195 个事项，涵盖
投资项目从生成到竣工全生命周
期的相关行政审批和公共服务事
项。

市发改委八成多项目“最多跑一次”

解决痛点难点助推企业“高效跑”


